



## El temporal reinante

ESTA GENERALIZADO EN TODA ESPAÑA

En Vigo.—Regresa un vapor pesquero por cuya suerte se temía.

VIGO, 28.—Regresó el vapor "Adolfo", por cuya suerte se temía, después de correr fuerte temporal. Falta una pareja de Bouzas, a cuyo puerto se supone que haya llegado esta mañana.

El temporal ha amainado, si bien las comunicaciones por telegrafo y teléfono con el resto de Galicia están cortadas.

**Daños en el Instituto**  
VIGO, 28.—El temporal causó destrozos en el edificio que ocupa el Instituto de Segunda Enseñanza, y por esta causa hubo que suspender las clases.

**El cadáver de un naufragio**

VIGO, 28.—Comunican de Bayona que el mar arrojó hoy un cadáver perteneciente a la tripulación del barco noruego "Aslang", naufragado la Nochebuena última en los bajos de Farallones.

**Otro pesquero desaparecido**

También llegó a Bouzas el pesquero "Juana", que navegaba en pareja con el vapor "Ceria". El patrón del "Juana" manifestó que salieron anoche, a las once y media de Mondego (Portugal) y que ayer a las ocho y media de la mañana, perdió de vista a su compañero el "Ceria", suponiendo que habrá naufragado dada la violencia del temporal que encontraron. La tripulación del "Ceria" la forman: el patrón, Faustino Rodríguez, casado, con tres hijos; el maquinista, Ramón Ramón Isla, casado también, con tres hijos; José Navarro, marinero; Máximo Alonso, Ramón López, Teodoro Correa y Luis Bastos, estos cuatro de Bouzas, y José Rodal, de Altobre, marinero también.

Tanto en Bouzas como en Vigo y otros puntos de la costa donde se conocen estas desgracias, reina hondo sentimiento.

**Más embarcaciones destruidas**

BOEU, 28.—El temporal causó daños importantísimos, derribando la valla del campo de deportes y obligando a entrar en el puerto a muchas embarcaciones, algunas de las cuales se estrellaron, que dio contra la peña llamada de Ca-Quisqui, propiedad de los señores Alon contra la costa, entre ellas el balandro resón; una barca propiedad de Leandro Pereira, que se estrelló también contra la tapia de la Lonja; el barco del armador osé Serín; otras estuvieron a punto de zozobrar también, pero fueron salvadas tras heroicos esfuerzos de los marineros.

En aguas de Beluso quedaron algarete muchas embarcaciones y otras perdieron todos sus aparejos.

Se calculan las pérdidas en unas pesetas 200.000

**Dos vapores que piden socorro**

LA CORUÑA, 28.—La estación de radio militar ha recibido dos despachos: uno del vapor "Ivo Racio", en el que pide auxilio y dice hallarse en la posición 40.40 N. 10.40 W.

El otro es el vapor inglés "Everleigh", cuyo texto dice: "S. O. S. Oeste Finisterre, malamente averiado y fuera línea de vapores con fuego a bordo, pide socorro".

**Dos tripulantes lesionados**

LA CORUÑA, 28.—El vapor griego "Pandeli", que salió hoy de este puerto, cuando se hallaba bastante lejos, un golpe de mar le desfondó la escotilla de proa. Resultaron heridos dos tripulantes. Inmediatamente regresó al puerto, y los heridos fueron trasladados al hospital.

**Dos embarcaciones perdidas**

BUEU, 28.—Desde hace más de doce horas sufrimos una horrosa galería. El mar está imponente y arroja a la playa restos de barcos. Un balandro de los fabricantes Antonio Alonso e Hijos se fué a pique con diez y ocho bidones de aceite y cajas de conservas por valor de 25.000 pesetas. El vapor "Maruja", de la propiedad de Arturo Pereira, se deshielo contra las obras del puerto. Los marineros y el vecindario prestan auxilio a los numerosos barcos que están en peligro. Es imposible calcular los perjuicios originados por la galerna.

**El puerto de Pajares, interceptado**

OVIEDO, 28.—Reina fuerte temporal de viento y chubasco. En el puerto de Pajares nieva copiosamente desde hace veinticuatro horas. En algunos sitios la nieve alcanza más de un metro de altura. Los trenes expreso y correo de Madrid se hallan detenidos en el puerto por esta causa, y se ignora cuándo llegarán las máquinas exploradoras que trabajan para dejar la vía libre.

**Agua, nieve y viento**

VILLAVICIOSA, 28.—Nieva copiosamente, hasta el extremo de que algunos puntos de la población se han inundado.

La temperatura ha descendido mucho.

**En Santander**

SANTANDER, 28.—Reina furioso temporal. Las olas han saltado por encima del faro Mauro, que se encuentra en-

clavado en la boca del puerto. El aspecto del mar es imponente, y por esta causa no pueden salir las embarcaciones pesqueras.

Hoy eran esperados los trasdánticos "Espagne" y otro inglés, los cuales no han llegado, suponiéndose que hayan entrado en el puerto de La Coruña.

**Daños en los campos**  
MOLLEDO, 28.—Desde ayer llueve torrencialmente en este pueblo y en los inmediatos. La lluvia va acompañada de fortísimo viento y granizo. Los campos están inundados. El temporal ha causado grandes perjuicios a la agricultura.

**El Guadarrama, cerrado**

SEGOVIA, 28.—Desde hace varios días reina un temporal de intenso frío. En la sierra ha caído una fuerte nevada, que ha cerrado el tráfico de las carreteras que atraviesan el Guadarrama.

**Fuerte nevada**

SAN ILDEFONSO, 28.—Hoy amaneció con fuerte nevada y un frío muy intenso. El campo aparece completamente nevado, y se hace difícil la circulación.

**Un muchacho ahogado**

SEVILLA, 28.—Comunican de Coria del Río que en el Guadalquivir, y en el sitio conocido por El Hoyuelo, a causa del fuerte viento, chocó contra una de las orillales el velero "San José", que había salido de Sanlúcar con cargamento de sal.

Lo tripulaban Antonio Gómez Ruiz, de cincuenta años, y su hijo Manuel, de diez y ocho. A consecuencia del choque cayó al río el muchacho. Su padre utilizó una lancha que llevaba en el velero, pero las pesquisas que realizó para hallar el cadáver de su hijo resultaron infructuosas.

El vaporcito, al quedar sin gobierno, encalló en la orilla del río.

**Buque en peligro**

CADIZ, 28.—A causa del temporal se halla en peligro el buque "Nuestra Señora del Carmen". Este pidió auxilio e inmediatamente salió a prestárselo el remolcador "Cayetano del Toro", que llegó al bajo de los Cabezelos.

La fuerte corriente impidió acercarse al buque encallado; pero desde el "Cayetano" se hicieron señales a la tripulación para que permaneciese tranquila.

El "Nuestra Señora del Carmen" es de la matrícula de Bilbao.

**Nieva en la sierra**

ALCOY, 28.—Ha descendido la temperatura hasta cero grados. Lluve en la comarca, y en los montes está nevando, aunque no llega a cuajar.

**En San Sebastián**

SAN SEBASTIAN, 28.—El día de hoy ha sido desagradable en extremo. Desde por la mañana comenzó a llover y aún no ha cesado.

**Granizo y frío en Bilbao**

BILBAO, 28.—Después de pasar un mes de temperatura primaveral y sol espléndido, cosa verdaderamente extraordinaria en Bilbao, ha cambiado hoy repentinamente el tiempo y ha descargado una fuerte granizada. El frío es intenso.

**Rumor no confirmado**

BILBAO, 28.—En Portugalete han circulado ayer tarde rumores en el sentido de que un golpe de mar había arrebatado de la cubierta del vapor "Lolin" al capitán y al primer oficial. El primero es de Santurce, y el segundo, de Portugalete.

En la casa armadora carecían de detalles del suceso. Sólo pudieron decir que el vapor es de 6.000 toneladas y que, de haber ocurrido el suceso, habrá sido en el viaje del citado barco desde Africa a Gante, adonde iba con un cargamento de mineral.

**Un barco con 25 hombres a bordo, en peligro**

SAN SEBASTIAN, 28.—Dicen de Biarritz que a 70 metros del faro de aquella plaza se encuentra en peligro un barco de nacionalidad desconocida con 25 hombres a bordo.

Han salido varios barcos en su auxilio; pero por el mal estado del mar no se sabe si podrán prestárselo.

**En las costas de Marruecos**

CASABLANCA, 28.—Desde hace dos días reina en estas costas un violento temporal.

Los vapores luchan con grandes dificultades para atracar al muelle, a causa del oleaje.

Varios barcos han roto sus amarras, y anoche zozobró una barcaza cargada de carbón.

Todos los barcos de pesca que se habían hecho a la mar han tenido que regresar al puerto.

**TANGER, 28.—**A consecuencia de la violenta tempestad reinante, las comunicaciones telegráficas con Rabat han quedado interrumpidas.

La estación local de telegrafía sin hilos recibe numerosos mensajes de barcos que se hallan en peligro en aguas del estrecho de Gibraltar.

## COMUNISMO

### Manifestación antimejicana en Montevideo

MONTEVIDEO, 28.—Un grupo de individuos llegó anoche ante la Legación de Méjico y apedreó el edificio, rompiendo todos los cristales y causando deterioros en la fachada y en las puertas.

Acudieron las fuerzas de Policía montada e hicieron huir a los manifestantes.

El Gobierno ha adoptado medidas rigurosas para evitar la repetición de tales manifestaciones, y se ha dirigido al Gobierno del Uruguay dándole excusas y prometiéndole el castigo de los culpables.

Han sido realizadas varias detenciones.

**Rusia no participará en la Conferencia de la tregua aduanera**

MOSCOU, 28.—La Agencia Tass dice que el señor Litvinov ha enviado una carta a sir Eric Drummond comunicando que los Soviets no participarán en la Conferencia convocada en Ginebra para el día 17 de febrero para la conclusión de una tregua aduanera.

**Propaganda comunista en el Ejército francés**

NANCY, 28.—Hace algún tiempo la Policía, por indicaciones del Alto Mando, practicó algunos registros en Nancy, a consecuencia de los cuales fueron detenidos cincuenta soldados del 12 regimiento de Artillería, naturales de París, que prestaban servicio en Nancy. Antes de incorporarse al servicio militar formaban parte de algunas organizaciones comunistas de París.

También ha sido detenido un individuo apellidado Matter, en cuyo domicilio tan sólo se hallaron algunos documentos incitando a los militares a la desobediencia y algunas películas, en las que aparecen dos grupos de soldados de un regimiento de Infantería levantando las culatas de los fusiles al aire en señal de rebeldía. Se cree que estos documentos servían para hacer propaganda en las guarniciones del Este y crear algunas células comunistas en diversos regimientos de dicha región.

Lo Policía continúa sus investigaciones.

**Nuevo comisario del pueblo en Higiene**

MOSCOU, 28.—El señor Michel Vladimírski ha sido nombrado comisario del pueblo en el departamento de Higiene en sustitución del señor Semachko.

**Aumento de varias tarifas aduaneras**

REVAL, 28.—Telegrafían de Moscú diciendo que en un Consejo celebrado por los comisarios del pueblo se acordó establecer un aumento sobre las tarifas de Aduanas vigentes en la U. R. S. S. para diversas mercancías, tanto en la exportación como en la importación.

**Se detiene al obispo de Omsk**

MOSCOU, 28.—Ha sido detenido el obispo de Omsk, acusado de haber intervenido en complots de carácter monárquico.

**Son absueltos Litvinov, Joffé y Lebors**

PARIS, 28.—La Audiencia del Sena ha dictado sentencia absolviendo al agente comercial ruso Litvinov, al diamantista Joffé y al hotelero Lebors, acusados de inyecto de estafa en el asunto de las letras de cambio soviéticas.

Los representantes comerciales del Gobierno de los Soviets han sido condenados al pago de las costas.

**Un guardia civil, al defenderse mata a un individuo**

BURGOS, 28.—En el pueblo de Prado-luengo se presentó una mujer al comandante del puesto de la Guardia civil en demanda de socorro. El cabo del puesto se dirigió a donde la mujer le indicó, y amonestó a Andrés Avelino Pereda, que había pretendido maltratar a aquella. Este se rebeló contra el cabo y le destruyó el uniforme. El guardia hizo fuego y mató a Andrés.

**ECOS DE SOCIEDAD**

De San Sebastián han marchado a París, la duquesa de Arévalo del Rey, y a Andalucía, el conde viudo de Almaraz.

so, celebran su santo el conde de Artaza y los señores Rodríguez, Olivares y Bruguera, Moret y Escudero.

En la elegante residencia del vizconde de Güell se ha celebrado una agradable reunión, a la que concurrió un grupo de personas de nuestra sociedad.

Entre otras, las duquesas de Medinaceli y Dúrcal; los duques de Miranda, los marqueses de Santa Cruz, los condes de Bulnes, las condesas de San Esteban de Cañongo, San Martín de Hoyos y Orizaba; el primer secretario de la Embajada de Italia y la condesa della Porta; las señoritas Cristina y Casilda Camarasa; las señoras de van Vollenhoven y Arnús (don Gonzalo), nacida Pilar Moraleda; los señores de Pidal (don Santiago); el consejero de la Embajada de Italia, señor De Peppo, y los agregados naval y militar, señores Gabetti y Tonini; el duque de las Torres, el conde de la Cibera, el distinguido mejicano señor Corcuera, el diplomático señor Fernández

## Muerte del director de «Le Journal»

NIZA, 28.—El señor Mouthon, director del "Journal", ha fallecido repentinamente ayer mañana, en la "villa" de su propiedad, a consecuencia de una crisis cardíaca.

N. de la R.—F. L. Mouthon había conquistado muy rápidamente su puesto en la primera fila del periodismo francés, después de una serie de brillantes reportajes de carácter social en "Le Journal", del cual fué durante varios años asiduo colaborador antes de asumir la dirección del popular colega parisiense. Muere joven aún, cuando el energético impulso dado por éla dicho periódico le aguraba nuevos y fáciles triunfos.

## EL ESTADO PONTIFICIO

**La retirada del cardenal Gasparri**

MILLAN, 28.—"Il Corriere della Sera" anuncia que monseñor Gasparri, secretario de Estado de la Santa Sede, transmitirá sus poderes a monseñor Pacelli el 12 de febrero próximo, aniversario de la coronación del actual Pontífice, Pío XI. Monseñor Gasparri dirigió durante toda la guerra la política del Vaticano. Monseñor Pacelli, que le sucederá, fué durante la guerra nuncio en Munich, y luego en Berlín.

Monseñor Gasparri se retirará a Ussita, donde terminará su obra sobre la historia del Derecho canónico, en la cual trabaja desde hace muchos años.

## LAS REPARACIONES

**El público participará en la contribución belga al Banco de Pagos**

BRUSELAS, 28.—Se comunica que se invitará al público a participar en la suscripción destinada a reunir los fondos necesarios para la contribución de Bélgica en el Banco Internacional de Pagos, no inferior, como se sabe, a dos millones de dólares.

**La cuestión de las reparaciones orientales**

LONDRES, 28.—Los señores Tardieu, Briand y Lecheur, en la reunión que celebraron ayer tarde se han estudiado la organización del trabajo en la Comisión encargada del arreglo definitivo de la cuestión de las reparaciones orientales, que, como es sabido, debe reunirse en breve en París.

**El conde Bethlen está satisfecho**

BUDAPEST, 28.—A su llegada a esta capital, de regreso de París, el conde Bethlen ha declarado a los periodistas que se encuentra satisfecho del resultado de las negociaciones de La Haya, que conceden a Hungría la soberanía financiera, dándole de este modo posibilidades de emitir empréstitos de Estado.

**Concurso de la Biblioteca Nacional**

Conforme a lo dispuesto en el reglamento para el régimen y servicio de las bibliotecas públicas del Estado, aprobado por Real decreto de 18 de octubre de 1901, la Biblioteca Nacional adjudicará en el año corriente dos premios:

Uno, de 2.000 pesetas, al autor español o hispanoamericano de la colección mejor y más numerosa de artículos bibliográficos o monográficos relativos a escritores españoles o hispanoamericanos.

Estos artículos deberán ser originales o contener datos nuevos e importantes respecto a los autores ya conocidos que figuran en nuestras bibliografías, y en uno y otro caso se indicarán las fuentes de donde se hayan sacado las noticias a que se refieren los mencionados artículos.

Otro premio, de 1.500 pesetas, al autor español o hispanoamericano que presente en mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española o hispanoamericana, o sea colecciones de artículos bibliográficos de un género, como un catálogo de obras sin nombre de autor; otro de los que han escrito sobre un ramo punto de historia, sobre una ciencia, sobre artes y oficios, usos y costumbres o cualquier trabajo de especie análoga; entendiéndose que estas obras han de ser asimismo originales o contener gran número de noticias nuevas.

Villaverde y los señores Covián y Asúa (don Miguel), entre otros.

Hoy, festividad de San Julián y San Tirso.

Se encuentran en sus propiedades de Toledo los duques de la Vega y sus hijos.

El jueves próximo son esperados en Madrid los vizcondes de Casa-Aguilar, quienes regresan de su viaje de propaganda por América a favor de la Ciudad Universitaria.

Se encuentra en Sevilla, acompañado de su esposa e hijos, el arquitecto argentino don Martín S. Noel.

Viene con objeto de inaugurar, invitado por el Gobierno y la Universidad, las conferencias del curso de Arte colonial americano.

## Los peligros del mar

### EL NAUFRAGIO DEL VAPOR "MONTE CARLO"

No se encuentra el cadáver del capitán BUENOS AIRES, 28.—A pesar de los trabajos realizados, ha sido imposible hallar el cadáver del capitán Dreyer, comandante del paquebote "Monte Cervantes".

**La serenidad de un pasajero español**  
BUENOS AIRES, 28.—Noticias relativas al naufragio del vapor "Monte Cervantes" dicen que en los primeros momentos parecía que el accidente no tenía extrema gravedad; pero, posteriormente, al ser dada por los oficiales el orden de desembarcar urgentemente, el pánico se apoderó de los pasajeros, entre los cuales figuraban bastantes señoras y niños.

Las canoas de salvamento fueron asaltadas desordenadamente, y gracias a la serenidad del joven pasajero español señor Belda, que, como se ha dicho, comenzó a "filmar" con un pequeño aparato de cinematógrafo que llevaba las escenas de pánico que se registraban a bordo, y en las cuales, por lo visto, el xeso masculino no salía bien parado, el pánico fué desapareciendo y transformándose hasta en escenas de buen humor, facilitándose de este modo el desembarco ordenado de los 1.100 pasajeros que llevaba a bordo el vapor.

Pasajeros y tripulantes se mostraron profundamente emocionados ante el heroísmo del capitán Dreyer, que rehusó, como se sabe, abandonar el navío, y encontró con él su tumba en el mar.

**Naufragio de dos vapores**

DIGBY (Inglaterra), 28.—A consecuencia de violenta tempestad han naufragado dos vapores de cabotaje, resultando cuatro marineros muertos, así como el capitán de un barco que se había aproximado a los dos citados con objeto de procurar el salvamento de sus tripulantes por medio de cables.

**LA POLITICA EN FRANCIA**

Los radicales seguirán combatiendo al Gobierno

NIORT, 28.—El señor Daladier, en un discurso pronunciado en una reunión del partido radical, declaró que los radicales continuarán combatiendo al Gobierno actual, que se apoya en las derechas y partidos afines.

**Elecciones parciales**

RIBEVAUVILLE, 28.—En las elecciones legislativas parciales, el candidato del partido católico nacional figura en cabeza de lista con un millar de votos sobre el candidato del partido del abate Haegy, pero sin obtener mayoría absoluta.

\*\*\*

RIBEVAUVILLE, 28.—En el primer escrutinio de las elecciones senatoriales parciales, los partidos antiautonomistas han obtenido unos 8.000 votos y los autonomistas, apoyados por los comunistas, 4.000.

**Protestas en Manila contra los Estados Unidos**

MANILA, 28.—El jefe superior de Policía, C. E. Pitts, ha dado las órdenes oportunas para proteger las vidas de los súbditos norteamericanos, ante el temor de que se produzcan disturbios como represalia por las manifestaciones antifilipinas ocurridas recientemente en California.

Se teme especialmente que sean atacados los marineros y soldados norteamericanos. El jefe superior de Policía ha manifestado que se han tomado cuantas precauciones se han considerado necesarias para que no se produzca ninguna manifestación antiamericana. Ha asegurado el señor Pitts que no existe peligro por ahora.

Los periódicos dedican gran espacio a los incidentes de California.

Un diario nacionalista afirma que existe gran inquietud en determinados elementos que tratan de organizarse para protestar de los ataques de que han sido objeto sus compatriotas en Watsonville.

La Cámara de Comercio Filipina ha aprobado una resolución en la que se protesta energicamente contra dichos sucesos. Se espera que otras organizaciones manifiesten también su protesta inmediatamente.

**Una "campaña de vindicación"**

MANILA, 28.—Continúa la agitación con motivo de las manifestaciones antifilipinas ocurridas recientemente en Watsonville.

Se dice que determinados elementos de esta capital han celebrado varias conferencias, en las cuales han decidido emprender una campaña de "vindicación".

Las autoridades siguen tomando grandes precauciones, vigilándose especialmente los "cabarets" y otros puntos de la ciudad, donde se temen posibles disturbios.

**NOTICIAS DEPORTIVAS**

**Fútbol. Vence el Irún al Europa BARCELONA.**—En el campo del Europa se ha celebrado este partido, al que ha acudido una escasa cantidad de público. Ha arbitrado bien el madrileño Navas.

En la primera parte el juego ha estado nivelado, con ligera ventaja por parte de los forasteros, quienes dominaron algo más debido a la enorme labor de René Petit, que ha hecho sin duda el mejor de sus partidos celebrados en Barcelona. Al llegar el descanso el marcador señalaba un empate a cero.

Poco después del descanso y en una escapada de Garmendia, el Real Unión se apunta el tanto de la victoria. Hasta el final dominan los europeos a sus contrarios, pero éstos bien encauzados por René, realizan una defensa heroica y la lucha termina con la victoria del Real Unión por uno-cero.

**Boxeo.—Una victoria de Vidal LA HABANA.**—En el combate celebrado ayer entre el español Vidal y el polaco Fitzmaster, resultó vencedor el primero apenas iniciada la lucha, a consecuencia de un claro y definitivo k. o.

**Alis, derrotado NUEVA YORK.**—Esta noche, en el combate entre el catalán Ricardo Alis y el americano Fbbets, ha resultado derrotado el español después de una pelea igualada, que se adjudicó Fbbets a los puntos.

A pesar de la derrota de Ricardo Alis, éste ha producido la mejor impresión, en vista de lo cual ha sido contratado para un nuevo combate con el campeón negro de los pesos de su categoría.

**Hockey.—Valencia, 1; Gimnástico, 0. VALENCIA.**—En el campo de Vallejo se ha celebrado este partido, correspondiente al campeonato regional. Después de un encuentro que se caracterizó por la igualdad de fuerzas, el Valencia consiguió la victoria por un tanto a cero, logrado por García II al aprovechar un rebote en la defensa contraria.

**DICTADURA CIVIL**

**EL PRESIDENTE COMPLIMIENTO A SU MAJESTAD EL REY EL DOMINGO POR LA TARDE**

El domingo, a las cuatro menos cuarto de la tarde, llegó a Palacio el general Primo de Rivera, en un automóvil particular. Iba en traje de paisano, con abrigo azul, sombrero hongo, botas de montar y espuelas. Acababa de pasear por la Casa de Campo a caballo.

Sin detenerse pasó a la Cámara regia, donde le esperaba el Monarca. La entrevista duró media hora.

A la salida, el marqués de Estella contestó, sonriente, al saludo que le dirigieron las escasas personas que se encontraban en el zaguán de Palacio, y en el mismo automóvil en que había llegado se trasladó al ministerio del Ejército.

El Soberano salió de paseo momentos después, con el duque de Miranda, y se dirigió a El Pardo, de donde regresó a las siete de la tarde.

El presidente estuvo ayer toda la tarde en sus habitaciones, y a primera hora de la noche recibió la visita del señor Domíne.

**El general Barrera a Madrid BARCELONA, 28.**—Anoche salió para Madrid el general Barrera, a quien despidieron en la estación las autoridades.

Manifestó a los periodistas que conoce perfectamente el criterio de los jefes de la región, y que tanto él como la guarnición de Barcelona están siempre al lado del Gobierno y dispuestos en todo momento a cumplir con su deber.

**Nota de la Oficina de Censura**  
Anoche recibimos la siguiente nota: "Algunos periódicos han pretendido comentar la nota del general Primo de Rivera publicada el domingo.

A ello se ha opuesto la Censura, por entender que en el estado actual lo precedente es esperar el resultado de la consulta, y que del mismo y de cuanto sea necesario entrar al país lo hará el jefe del Gobierno con la claridad y sinceridad en él acostumbradas".

**El conflicto escolar.—Una carta de los estudiantes católicos**

Han sido facilitados a la Prensa para su publicación, con carácter obligatorio, los siguientes documentos:

"La Junta Suprema de la Confederación de Estudiantes Católicos de España ha enviado al jefe del Gobierno la siguiente carta:

"Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros,

Excelentísimo señor: Aludidos en la nota oficiosa publicada por los periódicos, es deber nuestro dirigirnos a V. E. confiados en que concederá a nuestras manifestaciones la misma publicidad que merced a la respuesta de V. E. han disfrutado las acusaciones contra nosotros lanzadas. Queremos restablecer la verdad, porque a ella se faltó, y sobre todo expresar clara y concreta nuestra opinión sobre el momento escolar actual y la actitud práctica e inmediata que de ella vamos a derivar.

Siempre hemos defendido la libertad de asociación y atacado todo intento de monopolizar la representación de los estudiantes. Nuestra octava Asamblea general, celebrada hace un mes en Barcelona, solicitó que no se pusiesen trabas a la constitución legal de Asociaciones de Estudiantes ni a su reconocimiento oficial por las Universidades, y al pedirlo así no pensábamos sólo en varias de nuestras organizaciones que las padecían y aun hoy las sufren.

Somos fuertes para vivir en régimen de

libertad; no somos ni minoría ni protegidos. Por el contrario, es bien manifiesto que sólo al amparo de algunas autoridades académicas ha podido vivir un grupo de estudiantes que no se ha caracterizado precisamente por su espíritu de disciplina ni por su amor a la Universidad, a la cual ha tratado de mezclar en varias ocasiones en campañas de evidente tendencia política, perjudiciales a su paz y a su prestigio de centro de cultura. Pruébalo el que dichas Asociaciones disfrutaban de locales dentro del recinto universitario que a nosotros se nos han negado sistemáticamente. Pública es, por otra parte, la parcialidad, y no en beneficio nuestro, que ha presidido las últimas elecciones escolares, como es también público que sus directivos han realizado viajes al Extranjero con cargo a los fondos de la Universidad de Madrid.

En estas condiciones surge la huelga. Y a las pocas horas de iniciada, la Junta de gobierno de la Universidad Central se reúne y adopta un acuerdo de pasivo asentimiento a la misma...

Ante hechos semejantes nuestro parecer y nuestra actitud son clarísimos. La Confederación de Estudiantes Católicos de España, firme en su posición netamente universitaria, no está—hablamos, claro es, en sentido político—ni con el Gobierno ni contra el Gobierno, sino al lado de la verdad y de la justicia. Y en honor a ellas hablaremos con la sinceridad que corresponde a jóvenes, y con la firmeza que nuestras convicciones nos dictan.

Se ha tomado hoy como bandera de combate la reintegración a sus puestos de cinco catedráticos. Salvados todos los respetos personales y los merecimientos científicos, hemos de recordar a la opinión que tales profesores abandonaron libremente sus puestos, sin coacción de ninguna clase y sin razonable justificación de sus decisiones extremas. No creemos que pueda alegarse su fina sensibilidad universitaria, porque esto sería una ofensa para todos los que fueron sus compañeros y para los estudiantes, incluso para aquellos que han tardado más de ocho meses en percibir aquel delicado espíritu.

No ha de ser igual nuestra actitud por lo que se refiere a la otra pretendida reivindicación. No queremos ahondar en la conducta de quien está sometido a un régimen de excepción, ni creemos oportuno depurar su carácter escolar. Nos basta que se trate de un joven que invoca actividades estudiantiles para que nos unamos a quienes se interesan por él. Por eso nos dirigimos con todo respeto al Gobierno para pedirle que ponga fin a la situación en que el señor Sbert se halla.

Somos, doctrinal y prácticamente, contrarios al empleo de procedimientos de violencia cual es la huelga. Pero cuando surge en las circunstancias de ahora, nuestro deber de ciudadanos no puede llevarnos más que a cumplir nuestras obligaciones de estudiantes si el orden y la disciplina mantenidos por la autoridad académica lo hacen posible.

La Confederación de Estudiantes Católicos de España, organización genuinamente universitaria, alejada por completo de toda lucha o actuación política, ni se asigna ni puede aceptar la tarea de emplear la violencia como sustituto de la autoridad académica o de la fuerza pública.

Como universitarios, estamos interesados tanto como el que más por que vuelva a desarrollarse normalmente nuestra vida científica, y haremos cuanto está de nuestra parte para que esto se efectúe en un ambiente sereno y pacífico.

Dios guarde a V. E. muchos años.  
El presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos de España, José Martín-Sánchez Juliá".

Contestación del jefe del Gobierno a la carta del presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos fecha 23 del actual: "Señor don José Martín-Sánchez.

Muy señor mío: Aunque de hecho creo tener ya expuestos los puntos de vista que pueden servir de respuesta a su atenta carta del 23, la cortesía me obliga a utilizar el primer momento libre para dar a ella debida contestación.

Una vez más he de lamentar las divisiones entre estudiantes, que conducen fatalmente a disensiones internas que no deberían existir si se dejaban al margen de la Universidad y sus naturales actividades por profesores y alumnos, criterios y doctrinas, que la discreción y tolerancia de todos debieran permitir mantener con ecuanimidad y sin lucha, unidos en el plano del mejor aprovechamiento de las disciplinas y de recíprocos respetos, convenientes a fortalecer el de las autoridades académicas.

No debo insistir en criterios ya expuestos relativos a la reintegración de profesores separados voluntariamente, en el que ustedes concurren, ni en el caso del señor Sbert, que, por lo visto, yo enfoco de modo muy distinto al de todos. Uno mi voto al propósito que formulan en el último párrafo del escrito a que contesto, y pueden estar seguros que cuando en la madurez de la vida se escruta el porvenir del país en que tiene uno el honor de haber nacido, se sienten grandes inquietudes al considerar que sus juventudes mantienen con econo que no es de desear las diferencias que les separan, inevitables y hasta convenientes desde ciertos puntos de vista, pero exageradas y sin razón desde el que deben apreciarse cuantos aspiran al establecimiento de la paz social.

Que Dios les guarde y dé salud y ánimos para su mejor servicio y el de la patria.  
27 enero 1930".

Imprenta de LA MAÑANA, Pizarro, 14  
Teléfono, 54.912

**Federación Nacional de círculos mercantiles y Asociaciones libres de comerciantes e industriales**

El sábado se reunió en el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial de Madrid, bajo la presidencia de don Rafael Salgado, el Consejo de la Federación Nacional de Círculos Mercantiles y Asociaciones Libres de Comerciantes e Industriales.

Primeramente se procedió al examen de las gestiones realizadas desde la última reunión.

Entre ellas figura la de exención del impuesto municipal sobre Casinos y Círculos de recreo, que se aplica indebidamente a las entidades representativas del Comercio y de la Industria y que supone, además, una cuantía notablemente superior al conjunto de todas las imposiciones fiscales del Estado, imposibilitando el desarrollo de los fines corporativos de los Círculos.

Otra gestión ha consistido en solicitar se autoricen los paquetes postales para el interior de la Península, mejora ya comprendida en las Bases de reforma de 1906, por tratarse de una verdadera necesidad cada día más justificada en las transacciones mercantiles.

También se trató de una resolución dictada recientemente por la Dirección General del Timbre, por la que se pretendía exigir el reintegro de este impuesto en los libros Auxiliares de Contabilidad; resolución que fué recurrida oportunamente.

La Propiedad Mercantil, objeto de un amplio informe presentado a la Corporación de la Vivienda, con motivo del proyecto de Estatuto regulador de la Propiedad Urbana, publicado, fué tema que mereció especial interés, encareciéndose la urgencia de que se dicte una ley definitiva que reconozca los valores que constituyen la Casa Comercial, para los casos de desahucio y expropiación forzosa.

En relación con los Abastos, se dió cuenta de haberse interesado del señor ministro de Economía que las Juntas Provinciales se organicen de manera más eficaz, fijando una retribución fija para los Inspectores, por cuenta del Estado, si es que no se quiere suprimirlas a fin de que las multas dejen de ser el incentivo que tivado un informe dirigido al señor actualmente representan.

La reforma del Código también ha monistro de Justicia y Culto.

Se pide:  
El restablecimiento de los "Tribunales de Comercio", por creer indispensable que si el Derecho Mercantil ha determinado la existencia de un Código de Comercio, debe establecerse por ejemplo esta jurisdicción, promulgando una ley procesal del mismo carácter.

Respecto de la Letra de Cambio que no pierde su carácter ejecutivo, ni por la tacha de falsedad, que debe exigirse por juramento en las 24 horas siguientes al protesto, sin más requisito, ni por razón de cuantía en la división de jurisdicciones como sucede en los Juzgados Municipales con los efectos de cantidad inferior a mil pesetas.

**Para jamones y salchichones**

**Rico**

Conde de Romanones, 12

**Destrozado por un tranvía**

BILBAO, 28.—Cerca de las diez y media de la noche del domingo se suscitó en un establecimiento de bebidas de Sestao una reyerta entre Benito Gárate, Laureano Benito, Clemente Latorre y Francisco Díaz por cuestiones relacionadas con un Club local de fútbol y sobre el uso de una insignia del mismo. Al parecer, la rifa quedó zanjada dentro del establecimiento; pero al salir los citados individuos a la calle, el Laureano Benito dió una bofetada al Gárate, en tan mala ocasión que le hizo tambalearse y caer ante un tranvía de Santurce que en aquel momento pasaba con dirección a aquella localidad. El Benito fué arrollado por el juego delantero de ruedas y quedó horriblemente destrozado.

Al enterarse de lo ocurrido, el público trató de agredir a los causantes de la desgracia, viéndose precisada a intervenir la Guardia civil para establecer el orden. Fueron detenidos Clemente y Francisco; pero el Laureano consiguió escapullirse y emprender la fuga. Hoy fué detenido y puesto con los otros dos a disposición del Juzgado correspondiente.

**PARA HOMBRES**

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

En lo que se refiere a los contratos de Compañías Mercantiles, que no desaparezca en el nuevo Código el espíritu de libertad que en el vigente permite la constitución de aquellas Sociedades que a aconsejar, entre ellas la de responsabilidad limitada que es un buen ejemplo, y esto sin perjuicio de otros requisitos de forma y publicidad que se mencionan.

Y en cuanto a los demás contratos, que se incluya entre los llamados especiales, el de arrendamiento de locales para comercio o industria: en el de transportes, las garantías que son esenciales hasta por principios de orden jurídico y que se detallan, y en los de cuenta corriente las facilidades que se exponen y que permitan mayor disposición de capitales, y más amplias concesiones de créditos al Comercio y a la Industria.

A propósito de la organización corporativa y del escrito elevado al ministro de Trabajo, se deliberó ampliamente. Se insistió en la conveniencia de que se revisen las normas de aplicación del Derecho Corporativo, ya que contribuyen en la mayoría de los casos a distanciar al obrero y al patrono, generando continuos conflictos, a pesar de que la ley se inspira en el arbitraje de los más elevados sentimientos de paz y de justicia.

Se trató, asimismo, de las circunstancias del Comercio, en lo que se refiere a la Jornada Mercantil y a las horas de venta más preferidas y de la organización representativa en todas las provincias.

También se trató de recabar del Poder público, para la Federación Nacional de Círculos Mercantiles, representación en todos los organismos superiores consultivos, no sólo por que así lo requiere la defensa de todos los intereses representados, sino, asimismo, por ofrecer una colaboración que pueda contribuir a una mayor eficacia de tantas Comisiones, Comités y Juntas de carácter oficial como se han creado, de una absoluta dispersación en sus funciones y de raro valor práctico en la realidad, ya que en ellas sólo se procura dar intervención a las dependencias oficiales, prescindiendo en absoluto de las representaciones de carácter libre.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Persistir en todas las gestiones iniciadas.

Interesar de las Compañías de ferrocarriles una fórmula que permite aprovechar los cupones sobrantes de los billetes kilométricos y que esta facilidad de viajes sea obligatoria para todas las empresas.

Que se pidan garantías determinadas para el contrato de transporte marítimo, lo mismo que se ha hecho para el terrestre.

Que se reitere la petición de que se autoricen los paquetes postales en el interior de la Península.

Que se derogue la Real orden de 11 de diciembre de 1929 dictada por el ministro de Economía, que contiene dificultades y trabas considerables para la exportación de productos agrícolas.

Aprobar el proyecto de Memoria anual que ha de presentarse a las entidades federadas, y

Convocar la Asamblea general dentro del mes de abril, en Sevilla.

**Concurso de la Biblioteca Nacional**

Conforme a lo dispuesto en el reglamento para el régimen y servicio de las bibliotecas públicas del Estado, aprobado por Real decreto de 18 de octubre de 1901, la Biblioteca Nacional adjudicará en el año corriente dos premios:

Uno, de 2.000 pesetas, al autor español o hispanoamericano de la colección mejor y más numerosa de artículos bibliográficos o hispanoamericanos.

Estos artículos deberán ser originales o contener datos nuevos e importantes respecto a los autores ya conocidos que figuran en nuestras bibliografías, y en uno y otro caso se indicarán las fuentes de donde se hayan sacado las noticias a que se refieran los mencionados artículos.

Otro premio, de 1.500 pesetas, al autor español o hispanoamericano que presente en mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española o hispanoamericana, o sea colecciones de artículos bibliográficos de un género, como un catálogo de obras sin nombre de autor; otro de los que han escrito sobre un ramo o punto de historia, sobre una ciencia, sobre artes y oficios, usos y costumbres o cualquier trabajo de especie análoga; entendiéndose que estas obras han de ser asimismo originales o contener gran número de noticias nuevas.

**Pompas Fúnebres**

4, Arenal, 4  
Teléfonos: 1190 y 52149

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

**AMERICA POR CABLE**

La prórroga de los presupuestos de 1929 BUENOS AIRES, 28.—El Senado aprobó un decreto convirtiendo en ley el proyecto de prórroga del presupuesto de 1929 para el ejercicio de 1930. (Agencia Americana).

El supuesto complot contra Irigoyen BUENOS AIRES, 28.—La Policía no obstante al mutismo en que se ha encerrado el aarquistá Pedro Aguirre concede al hecho grandísima importancia suponiendo que se trata de un complot en el que están complicados varios individuos.

Se atribuye la dirección de estos manejos al comunismo ruso.

Parece ser que la Policía se ha incautado de documentos importantes y comprometedores. (Agencia Americana).

Puerto Rico.—El turismo y la "ley seca" SAN JUAN, 28.—El señor Mateo Fajardo se ha dirigido al gobernador Roosevelt para indicarle la conveniencia de que el Congreso apruebe lo más pronto posible la autorización para que se puedan vender bebidas alcohólicas en la isla.

Según el señor Fajardo, éste es el único modo de que Puerto Rico pueda competir con Cuba y otros países en el desenvolvimiento del turismo.

**FIRMA DEL REY**

**DE HACIENDA**

Real decreto señalando los plazos en que deben efectuarse las oposiciones a los Cuerpos de Contabilidad del Estado.

Idem id. autorizando al ministerio de la Gobernación para adquirir cuatro chalets y un solar para instalar el cuartel de la Guardia civil de San Sebastián.

Idem id. id. la venta a la Compañía de Jesús de un inmueble en Valladolid.

Idem id. cediendo gratuitamente al Ayuntamiento de Puebla de Segur (Lérida) una parcela de terreno.

Idem id. id. al Ayuntamiento de Puerto-Real (Cádiz) unos terrenos.

Idem id. exceptuando de subasta la permuta de una finca de propiedad particular por la parte del solar del jardín Botánico de la Universidad de Zaragoza.

Idem id. fijando la cifra relativa de negocios en el reino de la Sociedad "Compañía Cubana de accidentes".

Idem id. id. de la Sociedad Chilena de Banca "Banco Español de Chile.

Idem id. id. de las siguientes Sociedades francesas: "La Paternal"; L'Union; La Nationale, Compagnie d'Assurances generales; El Sol, La Confiance; L'Abelle.

Idem id. id. de la Sociedad inglesa de Seguros The Alliance Assurance Company Limited.

Idem id. nombrando jefe superior de Administración del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado, a don Arturo Forcat y Ribera, director general de Tesorería y Contabilidad, que continuará en su actual situación de excedencia activa.

Idem id. id. del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado con el sueldo de 15.000 pesetas anuales a don Pedro Gárate y Pera.

Idem id. id. jefe de la Administración de tercera clase de la Delegación de Hacienda de la provincia de Pontevedra, a don Eduardo Reija Mora.

Idem id. id. a don Juan Barthe Sánchez Sierra, en la Subdelegación de Hacienda de Gijón.

Idem id. declarando jubilado a don Juan de Administración civil libre de gastos a don Ramón Aldecoa Villaste, jubilado. Idem id. declarando jubilado a don Juan Pamies y Pau, jefe de la Administración del Cuerpo de Aduanas.

Idem id. id. y concediéndole honores de jefe superior de Administración a don Hugo Bourman Hernández, jefe de Administración del Cuerpo de Aduanas.

Idem id. nombrado por ascenso Inspector regional de Alcoholes afecto a la Delegación Regia de la zona cuarta a don Juan Gómez Suárez.

**Espectáculos para mañana**

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Azurmendi II y Begónés III. contra Zubeldia y Abasolo; segundo, a pala, Gallarta III y Amorebieta I contra Badiola y Pérez.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15 y 10,30 (miércoles de moda), "Sancho Avendaño".

LARA.—A las 6,30 y 10,30, "Para ti es el mundo" (gran éxito).

INFANTA ISABEL.—6,30, "¡Pégame, Luciano!" (gran éxito); 10,30, "La condena está triste..." (formidable éxito de Arniches).

REINA VICTORIA.—Compañía Díaz-Artigas.—A las 6,15 y a las 10,30, "El pájaro sin alas".

ESLAVA.—(Compañía Haro-Ballester).—A las 6,30, "La Gran Via" y "El monaguillo". A las 10,30, "La calestra".

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30, "Seis pesetas". A las 10,30, "El cuatrigenio".

FUENCARRAL.—(Compañía Anita Adamuz).—6,30 y 10,30, "El alma de la copla" (éxito delirante). Cantaores protagonistas: Guerrita y Pena (hijo).

ROMEA.—A las 6,30, "Las lloronas". A las 10,30, "¡Por si las moscas!"

**Se ha celebrado el Día de la Independencia**

**BOMBAY, 28.** — Ayer se ha celebrado en toda la India el Día de la Independencia. En el cuartel general panindio de Bombay se izó el pabellón nacional, dándose numerosos vivas a la revolución. En Ahmedabad, el presidente de la Asamblea Legislativa presidió la ceremonia, exhortando a los oyentes a prepararse a morir por la bandera nacional. Batalla campal entre indostánicos y musulmanes.

**DACOO, 28.** — Varios indios que habían desfilado en manifestación con motivo de la celebración del Día de la Independencia, atacaron una mezquita, entablándose una batalla campal entre hindúes y musulmanes, en la que resultaron numerosos heridos de ambas partes. A continuación, grupos de mahometanos atacaron varias casas de hindúes. La Policía montada se ha visto obligada a intervenir y patrulla por las calles en evitación de incidentes.

**Un atentado**

**NUEVA DELHI, 28.** — Se confirma que el sábado se arrojó una bomba ante una escuela libre del pueblo de Shrigbanda, resultando heridos cuatro niños.

contrado cerca de Ventnor los restos de un avión con la inscripción siguiente: "F. A. B., 8209".

**La Conferencia Naval**

**La cuestión de los grandes barcos mercantes**

**PARIS, 28.** — El enviado especial del "Petit Parisien" en la Conferencia de Londres comunica que el primer delegado del Japon tiene el propósito de solicitar que se incluya en el orden del día de la Conferencia la cuestión de los grandes barcos mercantes, que ya se discutieron primeramente en Washington y más tarde en Ginebra.

El señor Wakatsuki abraza la intención de proponer una cláusula concreta terminantemente en el futuro que sean armados los trasatlánticos con piezas de más de seis pulgadas.

En algunos círculos de la Conferencia se hace observar, que en efecto, que debido a su gran velocidad, los grandes trasatlánticos, transformados en caso de guerra en cruceros, pueden favorecer poderosamente a la Gran Bretaña, ya que posee un número superior al de cualquier otra nación.

tura mural, de la que constituye su especialidad, "y si ese trabajo refleja toda la gratitud que siento, no me cabe duda de que será mi mejor obra", terminó diciendo.

En el despacho ordinario se leyó la propuesta de la sección de Pintura para cubrir la vacante del ilustre Doménech. Los nombres de la propuesta van por este orden: don Juan Alledesalazar y don Angel Vegue.

Fueron aprobados tres informes de la sección de Pintura y, finalmente, se acordó hacer las gestiones oficiales conducentes a evitar casos como el ocurrido recientemente al señor Santa Maria, que, provisto de su "carnet" de académico, en el que se consigna el derecho que por Real orden se reconoce a todos los académicos para visitar los edificios considerados monumentos nacionales, se le pusieron dificultades para visitar la Catedral románica de Lérida, convertida en cuartel, y, por cierto, con poco respeto en algunos detalles de acoplamiento para los valiosísimos méritos artísticos de aquel suntuoso ex templo diocesano, según expresó un académico arquitecto.

**Se distinguen por su aroma y concentración**  
De venta: **MONTERA,**  
25 (esquina a S. Alberto)

**LA BOLSA**

VALORES PUBLICOS Día 28

Interior 4 por 100. F. ....	75,00
id. id. 3 y 4 .....	75,00
Exterior 4 por 100. F. ....	82,95
id. id. E. ....	85,10
Amortizable por 100. E. ....	60,00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F. ....	105,70
Id. id. (con impuesto) F. ....	0,00
Deuda ferroviaria: A. ....	100,10
id. id. B. ....	100,10
id. id. C. ....	100,10
Bonos del Tesoro: A. ....	000,00
Ayuntamiento Madrid 1868. ....	99,50
Id. Id. Exprs Interior 1899. ....	00,00
Id. Id. id. 1909 .....	00,00
Id. Id. D. y Obras: .....	00,00
Id. Id. Ensanche .....	00,00
Id. Id. id. 1915. ....	00,00
Villa de Madrid. 1914. ....	00,00
Id. id. 1918. ....	88,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100. ....	00,00
" " " 5 por 100. ....	100,25
" " " 6 por 100. ....	111,15
Acciones Banco de España .....	578,00
" Hipotecario. ....	467,00
" E. de Crédito. ....	426,50
" Hisp. Americano. ....	000,00
" Nuevas Río de la Plata. ....	226,00
Tabacos .....	000,00
Fén: .....	400,00
Ferrocarriles Andaluces. ....	00,00
" M. Z. A. ....	507,00
Met. ....	180,00
Ferrocarril Norte de España. ....	000,00
Azucareras preferentes. ....	00,00
Id. ordinarias. ....	64,50
Peñarroya. ....	99,50
<b>Moneda extranjera</b>	
Francos. ....	50,75
Id. Suizos. ....	000,00
Id. Belgas. ....	000,00
Libras. ....	00,00
Libras. ....	58,05
Dólares. ....	7,81
Id. Cable. ....	000,00
Marcos oro. ....	0,00

**LA AVIACION**

Ha sido encontrado el aparato del aviador Eielson.—No hay noticias de los ocupantes.

**SEATTLE, 28.** — Se reciben noticias de Aurbanks (Alaska) diciendo que se ha encontrado el avión del teniente Eielson destrozado en tierra; pero que no hay noticia alguna de sus ocupantes.

**Chichester, en Port Farwin**

**PORT FARWIN, 28.** — El joven aviador neozelandés Chichester ha llegado a esta ciudad, después de efectuar felizmente, y completamente solo, el vuelo de Inglaterra a Australia en avioneta.

**Luziza y Vázquez, en Le Bourget**

**PARIS, 28.** — Ayer tarde llegaron a Le Bourget los aviadores bolivianos Luziza y Vázquez, que salieron ayer de Colombia.

Se proponen trasladarse por vía aérea a Sevilla, de donde emprenderán el vuelo a Bolivia, cruzando el Atlántico.

Permanecerán unos días en París antes de emprender el vuelo a España.

**BRISBANE, 28.** — El aviador Chichester, del cual se carecía de noticias, habiéndose organizado ya con ese motivo varias expediciones de socorro, ha aterrizado en Camoowal.

**Weiss y Girier, en Bombay**

**BOMBAY, 28.** — Los aviadores Weiss y Girier han llegado ayer mañana, sin novedad.

\*\*\*

**KARACHI, 28.** — Los aviadores Weiss y Girier han llegado a esta población, después de haber luchado, durante la última etapa del vuelo, con condiciones atmosféricas muy desfavorables.

En efecto, desde hace varios días llueve torrencialmente, y se teme que con este motivo se produzcan inundaciones.

**El "R-100"**

**LONDRES, 28.** — Se anuncia que el dirigible "R-100", en el vuelo que realizará hoy, pasará sobre Oxford y Plymouth.

Si las condiciones atmosféricas lo permiten, el vuelo durará diez y ocho horas.

**Restos de un avión**

**LONDRES, 28.** — Un pescador ha en-

**Sin noticias de un avión postal**

**TANGER, 28.** — Se carece de noticias de un avión ocupado por un piloto y un pasajero, con material y correo de América del Sur, que salió anteanoche de Casablanca para Tánger. En vista de ello, otros aparatos han salido en su busca.

**Una ley.—La agitación comunista.—El baile de la Prensa**

**BERLIN, 28.** — El ministro de Hacienda, señor Moldenhauer, ha presentado al Reichstag una ley concediendo el monopolio de cerillas al industrial sueco Kreuger. El monopolio encuentra fuerte oposición dentro de los partidos mismos que apoyan al Gobierno, como los populistas y demócratas.

Continúan las agitaciones esporádicas de los comunistas, que acusan a los nacionalistas y a los grandes industriales de haber constituido un Comité de intenciones fascistas.

Se ha verificado con la brillantez tradicional el baile de la Prensa, que es uno de los grandes acontecimientos de la temporada. Asisten el Gobierno, las autoridades, Cuerpo diplomático, damas del gran mundo, actrices, estrellas, universitarios y periodistas que dan el baile. Todo gran mundo, actrices, estrellas, universitarios y berlinesas de etiqueta, que cenar, bailar, o se pasean, buscando sitio por más de diez salones y seis "dancings", distribuidos en varios pisos del edificio del Jardín Zoológico. Baile mostruo, muestra elegante del animal humano. Noche en que el berlinés no bebe cerveza, sino champaña, habiéndose consumido en el baile quizá más que durante una semana en París. Fiesta digna de una ciudad de cuatro millones de habitantes.

**Se abandona la idea de modificar los estatutos de la Reichsbank**

**BERLIN, 28.** — Como se preveía, han fracasado los esfuerzos del partido social demócrata para modificar los estatutos de la Reichsbank y sustituir al doctor Schuchat. Durante la entrevista celebrada hoy en la Reichstag entre los miembros del Gobierno y los jefes de los partidos gubernamentales, los delegados de los partidos burgueses, que figuran en la coalición gubernamental, se opusieron a cualquier modificación de los estatutos de la Reichsbank, entendiéndose que se correría gran peligro al limitar la autonomía de dicho instituto o las atribuciones de su presidente, porque tal autonomía es indispensable a la estabilidad monetaria.

Se ha abandonado, pues, la idea de modificar el funcionamiento de la Reichsbank, y cabe creer también que la situación del doctor Schacht se ha robustecido después de estos debates.

**De Primera Enseñanza**

**Escuelas nacionales**

**El cobro de pasivos**

El día 1 de febrero, en el sitio y hora de costumbre, estará abierto el pago de sus haberes pasivos para los maestros que los cobran en la Pagaduría de la Dirección de la Deuda de Madrid.

**Concurso de Programas**

En la Secretaría de la Asociación Nacional del Magisterio se han recibido los trabajos para el concurso correspondientes a los siguientes lemas:

Grupo a) Letras: "Infancia". "Orientación plausible". "Mezclamos lo útil con lo dulce". "Escloticismo?". "Orbis pictus". "La medida de la instrucción no es lo que el maestro puede enseñar, sino lo que el niño puede aprender y conviene que aprenda". (Dassi). "Sentir y expresar". "Caridad". "Los pueblos que honran a sus hijos se honran a sí mismos". "Id y enseñad a todas las gentes". (Recibido fuera de plazo).

Grupo b) Ciencias: "La Escuela del mañana". "Giner". "Autoeducación orientada". "O renovarse o morir". "El interés y el esfuerzo en la labor escolar". "El amor a la Patria es la esencia de todas las virtudes sociales". "Comprender y realizar". "Espuela y rienda". "El medio más eficaz para llegar a la obra es activarnos en ella".

Grupo c) Materias especiales: "Decendo discit". (No abarca toda la sección). "Colaboración".

Hay otro trabajo, sin lema ni plica, el cual abarca todos los grupos en un solo volumen.

**Oposiciones a plazas de Maestras en Marruecos**

Se convoca a las señoritas opositoras que tienen aprobado el primer ejercicio de oposición, según la lista publicada, para el comienzo del segundo ejercicio, a cuyo fin deberán presentarse en la Escuela Normal de Maestros el lunes día 3 de febrero, a las diez de la mañana.

**Neerología**

Ayer falleció en esta Corte, nuestro querido amigo el ex senador y ex diputado a Cortes liberal, don José Arturo Márquez de Prado y García.

Su cadáver ha sido trasladado en la mañana de hoy, a Talarrubias, (Badajoz), para su inhumación en el panteón de familia.

A su desconsolada esposa, doña Carmen Pareja y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

**Norteamérica y el Pacto mediterráneo**

**LONDRES, 28.** — Según el corresponsal del "Manchester Guardian", hay motivos fundados para creer que la Delegación norteamericana está dispuesta a adherirse a un Pacto mediterráneo, análogo al Pacto, en el que se prevean consultas y la reunión de una Conferencia entre las potencias interesadas, en el caso de que se viera en peligro la paz del Mediterráneo. Según estos informes, los Estados Unidos no formularán objeciones a las peticiones formuladas por España y Grecia, Turquía, Yugoslavia y otras potencias interesadas en el Mediterráneo.

**No se confirma el rumor**

**LONDRES, 28.** — En los círculos norteamericanos se niegan a confirmar ni a desmentir los rumores relativos a la disposición de los Estados Unidos a participar en ningún Pacto mediterráneo.

**La declaración japonesa**

**LONDRES, 28.** — Telegrafían de Tokio al "Times" que la declaración hecha por el señor Wakassuki en la Conferencia naval ha producido muy buena impresión en la Prensa japonesa.

Por el tono de sus comentarios se confirma la suposición de que el Gobierno japonés desea actualmente que se reduzca el número de los cruceros de 10.000 toneladas correspondientes a los Estados Unidos.

**Se anula la construcción de dos cruceros**

**LONDRES, 28.** — El almirantazgo comunica que la construcción de los cruceros en proyecto "Surrey" y "Northumberland" ha sido anulada con carácter definitivo.

**Varias batidas contra los lobos**

**Grandes daños**

**FREGENAL DE LA SIERRA, 28.** — En las dos últimas noches, una partida de lobos ha causado grandes estragos. En la finca de Pedro Gómez, en el tinado de aL Dueña y en Fafrilla mataron varias reses lanaras. En la finca de Los Berricos, destinada a reses bravas, propiedad del conde Cortés, sacrificaron seis novillas, y también han ocasionado otros daños de menos importancia.

El vecindario de los pueblos cercanos a Fregenal de la Sierra está consternado, pues aun cuando se han organizado varias batidas, éstas no han dado el resultado apetecido, por la impericia de los batidores, que no están habituados a esta clase de caza. Muchos ganaderos ofrecen cantidades importantes por cada lobo que sea capturado.

**La Real Academia de Bellas Artes. El pintor Sert, académico de honor**

Anoche celebró esta Corporación sesión ordinaria, seguida de una extraordinaria y reglamentaria, para la votación de varias propuestas de nombramientos de académicos correspondientes.

Ambas sesiones las presidió el conde de Romanones, y antes de comenzarse, los académicos contemplaron y admiraron en el salón de actos la maqueta de la decoración ideada por el insigne pintor Sert para la cúpula de la Catedral de Vich.

El señor Sert, que estaba presente, escuchó muchas y efusivas frases de admiración por su obra de arte, digna de la que completa la decoración del mencionado templo, y por ella recibió sinceras felicitaciones.

Después, en la sesión, ocupó un sillón entre los demás académicos, y fué saludado por una nutrida salva de aplausos.

El director y presidente saludó al señor Sert con frases de efusivo cariño, en nombre de la Academia, y expresó que la comunicación redactada por el secretario, señor Zabala, dándole cuenta de su nombramiento de académico de honor, expresa tan felizmente el sentir unánime de la Corporación, que procedía su lectura como la mejor alabanza del ilustre artista, y agregó el conde de Romanones, después de la lectura, que era digna de ser pregonada la circunstancia de haber sido acordada la propuesta del señor Sert por aclamación, contándose entre los votantes los más insignes pintores del día.

El señor Sert manifestó en pocas pero expresivas frases, su gratitud por el honor que recibía, y él juzgaba inmerecido, y agregó que se propone hacer para el salón de sesiones de la Academia un trabajo de pin-

**DE MUSICA**

Orquesta clásica y Criso Galatti

Hoy ha celebrado esta notabilísima Orquesta su último concierto de abono, con la colaboración de la eminente soprano señora Criso Galatti, interpretando el siguiente programa: La Gruta del Fingal (Obertura), Mendelssohn; Soirs (Piezas breves, primera vez), H. Schmitt; Concierto en la menor para instrumentos de cuerda, Vivaldi; Primera sinfonía en do, Beethoven; Dos nocturnos (Primera vez), Mantecón; Yfígenia en Tauris, Gluck; Automme malade (Soprano señora Galatti), Halffter; Sicihana y Rigodón, Franccour-Kreiser; Preciosa (Obertura), Weber.

**Anna Pavlova**

Esta excelsa danzarina, reina del ballet, ofrecerá con su compañía cuatro representaciones de gala los días 29, 30 y 31 del actual y 1 de febrero a las diez de la noche en la Zarzuela. He aquí el programa para la primera noche: Ballet en un acto, música de Glazounoff, compositores rusos, "Chopiniana". La Suite de Divertissement, "Bal Costumé".

**José Cubiles**

Este notable pianista, que actualmente celebra una pequeña gira por España con gran éxito, dará un solo recital el próximo día 1 de febrero, a las seis de la tarde, en la Comedia, interpretando el siguiente programa: Sonata en la mayor, Mozart; Variaciones sobre un tema de Paganini, Brahms; La madrileña clásica de "Retratos de mujeres españolas", Turina; La viudita del Conde Laurel, Oscar Esplá; Danza final del ballet, "Sonatina", Halffter; Coloquio en la reja Granados; Navarra, Albéniz; Andante spianato y gran Polonesa, Chopin; Vals, Chopin; Minirels, Debussy; Serenata, Botdine; Islamey, Balakirew.

**CRONICA DE SUCESOS**

**Vuelco de un camión**

Ayer tarde pasaba por la plaza de Luca de Tena el autobús conducido por Tomás Núñez Marín, de treinta años, habitante en la calle de Alejandro Saint Aubin, número 4. Con motivo de un viraje rápido que el conductor imprimió al coche, éste volcó, y resultaron heridos el conductor, al que se apreciaron lesiones de pronóstico reservado, y su ayudante, Domingo Santos Sánchez, de treinta y nueve, habitante en el paseo de la Chopera, al que se apreciaron lesiones leves. Fueron asistidos en la Casa de Socorro de la Inclusa.

**La actuación de los amigos de lo ajeno**

Paúl Kristian Poulsen, que vive en Atocha, número 80, ha denunciado que dos desconocidos le substraieron el domingo, en el Retiro, 1.000 coronas alemanas, 600 francos y 50 pesetas.

**La Guardia civil de las Ventas ha comu-**

dependiente de una tienda de ultramarinos sita en la Carretera de Aragón, 38, Angel González Mingo, al terminar ayer mañana la jornada de trabajo dejó abierto intencionadamente el cierre metálico, y, valiéndose de esta estratagemma, entró poco después en la tienda y substraigo 1.000 pesetas de la caja registradora. Posteriormente fué detenido por fuerza de la Guardia civil de las Ventas, y se le ocuparon las 1.000 pesetas, menos 4,25 que se había gastado en un servicio de automóvil.

**Herido en un vuelco de camioneta**

En el paseo de las Delicias volcó la camioneta 11.920, del servicio de Madereros, y resultó con lesiones de pronóstico reservado Domingo Sánchez Sánchez, de treinta y nueve años, que vive en el paseo de la Chopera, 22.

**Tres heridos graves en un baile**

**PALENCIA, 28.** — Con motivo de la fiesta anual que se celebra en el pueblo de Valoria del Alcor se celebraba un baile en el domicilio de Germán Martín. Varios jóvenes de Ampudia entraron en la casa sin permiso del dueño; pero éste los despidió, alegando que calzaban botas de campo. Se originó gravísima reyerta entre los familiares de Germán y los mencionados jóvenes, de la que resultaron heridos graves de arma blanca Pedro Paredés y Nicolás y Florencio Peinador, sobrinos de Germán. Hubo otros heridos leves.

**NOTAS DEL DIA**

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Hacienda y Gobernación.

Al salir el jefe del Gobierno que abandonó el regio alcázar acompañado de los ministros, dijo a los periodistas, que había llevado un decreto de concesión de un título del Reino y la designación de los tres representantes en el Comité de la Exposición de Barcelona.

También se ha firmado la dimisión del conde de las Infantas del cargo de director general de Bellas Artes. No sé—añadió— como no se puso este decreto a la firma regia antes, pues la dimisión estaba presentada hace tiempo.

El ministro de Hacienda—añadió el Presidente—ha traído muchos decretos. Esta tarde tendremos Consejo a las seis, pues a las nueve y cuarto tengo que estar vestido para asistir a un acto. Yo saldré a las ocho y cuarto y si los ministros tienen aun a esa hora que despachar algunos asuntos seguirán reunidos ellos.

S. M. la Reina doña Victoria estuvo visitando esta mañana el Instituto anticanceroso "Príncipe de Asturias", situado en la Moncloa.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de la Gobernación, Justicia y Ejército.

Recibió el general Primo de Rivera al general Barrera, capitán general de Cataluña, que esta mañana llegó a Madrid. También le visitó el director general de la Guardia civil, general Sanjurjo.

Estuvieron cumplimentando al marqués de Estella los señores Gay y Méndez Núñez, para darle las gracias por su nombramiento.

Ambos se posesionaron esta mañana de sus respectivos cargos.

El Rey firmó decretos de personal de Hacienda y otros de Gobernación.

Figura entre éstos últimos la concesión de la gran cruz de Beneficencia a doña Matilde Golpe.

También se firmaron decretos de personal de los Cuerpos de Policía y Correos.

La Bolsa en general queda firme y desde luego mejor orientada que por la mañana el Bolsín del Banco.

El Interior 4 por 100, permanece en las 3 primeras series sin variación a 73. Los Bancos en su mayoría quedan igual y en valores industriales también predomina la mejor disposición.

La moneda extranjera se cotiza, los francos con ventaja de 40 céntimos. Las libras entre banqueros se hacen más altas que el cierre del día anterior y los dólares valían alrededor de 781.

**Hernán Cortés, 7**  
**Fuencarral 33**  
Pídanse en ultramarinos.  
**CHOCOLATES**  
**EL CAFETO**

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

# La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El "Depurativo Revengal"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

# Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.— Teléfono, 73.415

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparaeión exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

# Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**



EL CAJERO